

Vorschau

«Energieapéro» der Kantonalen Energiefachstelle im Haberhaus in Schaffhausen

Gebäudeerneuerung lohnt sich

Das Thema „Gebäudeerneuerung“ prägt dieses Jahr die Weiterbildungsangebote der Energiefachstelle des Kantons Schaffhausen. Am Energieapéro vom Dienstag, 25. November 2008, im Haberhaus in Schaffhausen steht der Aspekt der Wirtschaftlichkeit von Erneuerungsmassnahmen im Vordergrund. Die Veranstaltung richtet sich an Energie- und Baufachleute, Hauseigentümer, Politikerinnen und Politiker sowie interessierte Privatleute und beginnt um 17.15 Uhr (vergleiche www.energieagenda.ch).

Hält sich die Investition in neue Fenster langfristig mit tieferen Heizkosten die Waage? Könnte es sich finanziell lohnen, die Gebäudehülle besser zu dämmen? Dr. Martin Jakob, TEP Energy GmbH (ETH Spin-off-Firma), tritt in seinem Referat auf solche Fragen ein. Er zeigt auf, dass veränderte Rahmenbedingungen wie hohe Energiepreise oder steuerliche Erleichterungen die Wirtschaftlichkeit von Erneuerungsmassnahmen beeinflussen. Auch die kantonalen Förderbeiträge tragen zur Wirtschaftlichkeit bei. Über das Förderprogramm sowie die neue energiepolitische Strategie des Kantons wird der Leiter der Energiefachstelle, Andrea Paoli, informieren.

Ausserdem präsentiert die Firma Kieback & Peter AG konkrete Module zur Gebäudeautomation für bestehende und neue Wohnbauten. Die Gebäudeautomation bietet unter anderem Möglichkeiten, den Energieverbrauch zu optimieren. Im Schlussreferat erläutert Christoph Bartholdi, Abteilung Energie des Kantons Thurgau, was aus den technischen Neuheiten geworden ist, welche die Energiefachstelle an früheren Energieapéros vorgestellt hat. Dazu gehören die Sun Machine, Brennstoffzellen, Linator und Vakuumpaneelen.

Der anschliessende Apéro – offeriert von der Energiefachstelle – ermöglicht dem Publikum, Kontakte zu knüpfen und sich auch im Gespräch mit der aktuellen Thematik auseinander zu setzen. Weitere Informationen sowie Angaben zur Anmeldung finden sich auf der Webseite www.energieagenda.ch, dem Weiterbildungsportal der Energiefachstelle des Kantons Schaffhausen und der Abteilung Energie des Kantons Thurgau.

